



どうだんつつじ

# 満天星

第9号 令和6年12月17日



QRコード  
智頭小学校ホーム  
ページへアクセス

## 地域の皆さんとつくる「みんなの学校」

校長 矢部 佳子

12月も残りわずかとなりました。「子供は風の子」と申します。寒い日も、校庭には子供たちの元気な声が響いています。

さて、2学期も、校外学習やゲストティーチャー、学校支援ボランティア等、たくさんの地域の皆様に学校に関わり、支えていただいております。子供たちは、地域の方とのふれあいや体験を通して学ぶことで、故郷のよさを知り、益々愛着をもつ機会になっていると思います。2学期までの活動の中から、その一部を紹介させていただきます。



3年総合「智頭のいいところ広め隊」(芦津)

**1年生**は、国語の学習の一環として、役場地域整備課主催の「はたらくのりもの展」に参加させていただきました。パトカーや白バイ、ショベルカーや高所作業車等、実際に乗せていただいて嬉しそうでした。生活科では、新田地区で川遊びをさせていただきました。クマの生態について学ぶ「クマの学習」は、智頭町ならではの学習で、役場山村再生課にお世話になっています。12月には、生活科で恒例の「昔遊び交流会」をしました。老人クラブから28名ご参加いただき、こま回しやお手玉などをして楽しく過ごしました。

**2年生**は、生活科で町探検をしました。町内の商店や公共施設等をグループで訪問し、質問等に答えていただきました。行き帰りは、見守りボランティアの皆さんにお世話になりました。また、かけ算九九の暗唱を九九ボランティアの皆さんに聞いていただき、計算力を高めることができました。また、生活科では、赤ちゃん連れのお母さん方(団体名「コトモニ」)に来ていただき、赤ちゃんとのふれあいを通して、自分がここまで大きくなってきたことを実感することができました。

**3年生**は、総合的な学習の一環で、町内6地区の様々な魅力ある場所にバスで見学に行かせていただきました。どの見学先でも、子供たちに本当によくしていただき、智頭町の人、もの、事柄に触れる充実した学習をすることができました。また、社会科では、八頭消防署智頭出張所、エスマートにお世話になりました。消防署では、偶然出勤されるタイミングと重なり、緊迫した場面を見せていただくことができました。エスマートでは、バックヤードに入らせてもらい、これまで知らなかったスーパーマーケットの裏側まで見せていただくことができました。また、先日は、国語科の学習として、郵便局職員さんから、年賀状の書き方も教わりました。

**4年生**は、社会科の学習で、「備蓄倉庫」を見学させていただきました。役場総務課の方に説明をいただき、日頃からの備えが大切なことを学びました。また、総合的な学習の「グラウンドゴルフ交流会」では、社会福祉協議会にお世話になり、老人クラブの皆様から毎年楽しくグラウンドゴルフを教えていただいております。総合の「高齢者疑似体験」「車いす体験」では、社会福祉協議会の皆さんに來校いただき、高齢者の身体機能の変化、車いすを使用・介助する場合のコツや心得について学びました。

**5年生**は、総合的な学習で林業をテーマに学習しています。その中で、植林、枝打ち作業を体験させていただくなど、山形財産区の皆さん、智頭農林高校の皆さんにお世話になりました。また、山人塾からも講師をお招きして、「海とつながる森林の役割」についても学習を深めることができました。また、家庭科では、手縫い・ミシン縫いの指導補助をたくさんのボランティアの皆さんにいただき、一人一人にきめ細かな支援をすることができました。

**6年生**は、総合で、役場教育課・企画課にお世話になり、「ちづNEXT」という単元で智頭町について学習しています。2学期は、智頭町埋蔵文化財センターの所蔵物について解説していただいたことをもとに、今度は自分たちが説明をする「ガイド体験」をさせていただきました。また、智頭町のよいところを取材し、グループ毎に30秒の動画にまとめて、智頭町のCMを制作しました。

また、**年間を通して**、草取りや草刈り、バス停前の花の手入れ、夏休み中の植物の水遣り等の環境整備をお世話になっています。ちづ図書館と読み聞かせボランティアの皆さんによる朝の読み聞かせ、「おはなし会」、更生保護女性会の皆様による参観日の児童預かり、運動会の等賞リボン作り、花や野菜作りの指導等々もありました。民生児童委員さんや智頭パトロール隊、保護司会と更生保護女性会の皆さんの登下校の見守りやあいさつ等は、長きにわたりお世話になっています。先日は、「お茶・お花クラブ」の児童が地域の方をお招きし、お茶会を開きました。

昨年度のボランティア登録数は133名でしたが、今年度は既に178名となっています。2学期もたくさんのご協力、ご支援、誠にありがとうございました。本校は、智頭町唯一の小学校として、地域の皆様とつくる「みんなの学校」を目指してまいります。今後ともよろしくお願いいたします。

20日(金)は第2学期の終業式、21日(土)から1月8日(水)までが冬季休業日となります。今年も大変お世話になりました。皆様、どうぞよい年をお迎えください。



## 笑顔でつながる学校を目指して ～委員会の取り組み～



今年度の児童会目標は、「全校が仲良くつながろう～明るく、楽しく、元気よく、思いやりをもって～」です。この目標の下、各委員会が様々な取り組みを行っています。今月は、図書委員会が読書週間に合わせ、児童集会で発表しました。本に関するクイズを出し、読書への興味を楽しく引き出しました。

また、運営委員会が「全校ドッチボール大会」を企画し、縦割り班対抗でドッチボールをしました。寒さに負けず、仲良く熱気にあふれた姿が、校庭や体育館いっぱいに見られました。



図書委員会による図書クイズの様子  
解答発表のたびに盛り上がりました



寒空の下、校庭でも元気いっぱい！



事前にくじ引きで対戦相手を決めました



## 地域の方とのつながり、さらに深めています！



コミュニティ・スクール3年目の本校は、多くのゲストティーチャーやボランティアの方に来校いただき、学習を進めています。ほんの一部ですが、11, 12月の交流の様子をお伝えします。ボランティアの方々との学習の様子は、ホームページの「コミュニティ・スクール」のページにも詳しく載せていますので、そちらもご覧ください。

### 赤ちゃん先生【2年生】



赤ちゃんの成長の様子に、みんな興味津々！思わず、前のめり！

### お茶会【お茶・お花クラブ】



ボランティアさんにお礼の気持ちを込めてお茶を振る舞いました。

### 昔あそび交流会【1年生】



おはじき、お手玉、紙飛行機、あやとりを習いました。

## 冬休みのくらし



2学期は、児童どうしてござたり、ござられたりする事案が何回かありました。トラブルの元にもなりやすく、学級でも繰り返し指導を行ってきました。冬休みは、お年玉など、子供がお金を持つ時期です。今一度、配布しております「冬休みのくらし」を親子で確認し、お金の使い方等について、親子で話し合ってみてください。

